Les verbes du premier groupe (en -er) au présent de l'indicatif
Les verbes du premier groupe (dont l'infinitif se termine en -er) se conjuguent comme CHANTER.
Leurs conjugaisons se teminent par e, es, e, ons, ez, ent.

	
	Terminaison
	Exemple : chanter

	Singulier
	Première personne
	-e
	Je chante

	
	Deuxième personne
	-es
	Tu chantes

	
	Troisième personne
	-e
	Il chante / elle chante

	Pluriel
	Première personne
	-ons
	Nous chantons

	
	Deuxième personne
	-ez
	Vous chantez

	
	Troisième personne
	-ent
	Ils chantent / Elles chantent




Quelques particularités parmi les verbes du premier groupe :
· verbes en -yer : le y devient i aux trois personnes du singulier et à la troisième personne du pluriel.
	essuyer
	appuyer

	J'essuie
	J'appuie

	Tu essuies
	Tu appuies

	Il essuie
	Il appuie

	Nous essuyons
	Nous appuyons

	Vous essuyez
	Vous appuyez

	Ils essuient
	Ils appuient


· 
· verbes en -cer : le c devient ç à la première personne du pluriel.
	percer
	lancer

	Je perce
	Je lance

	Tu perces
	Tu lances

	Il perce
	Il lance

	Nous perçons
	Nous lançons

	Vous percez
	Vous lancez

	Ils percent
	Ils lancent


· 
· verbes en -ger : on ajoute un e après le g à la première personne du pluriel.
	nager
	manger

	Je nage
	Je mange

	Tu nages
	Tu manges

	Il nage
	Il mange

	Nous nageons
	Nous mangeons

	Vous nagez
	Vous mangez

	Ils nagent
	Ils mangent


· 
· verbes en -eler : certains verbes prennent un accent, d'autres doublent le l.
	peler
	appeler

	Je pèle
	J'appelle

	Tu pèles
	Tu appelles

	Il pèle
	Il appelle

	Nous pelons
	Nous appelons

	Vous pelez
	Vous appelez

	Ils pèlent
	Ils appellent


· 
· verbes en -eter : certains verbes prennent un accent, d'autres doublent le t. 
	acheter
	jeter

	J'achète
	Je jette

	Tu achètes
	Tu jettes

	Il achète
	Il jette

	Nous achetons
	Nous jetons

	Vous achetez
	Vous jetez

	Ils achètent
	Ils jettent


· 
· verbes en -quer et -guer : conservent le u après le q ou le g.
	manquer
	larguer

	Je manque
	Je largue

	Tu manques
	Tu largues

	Il manque
	Il largue

	Nous manquons
	Nous larguons

	Vous manquez
	Vous larguez

	Ils manquent
	Ils larguent


Attention : la terminaison de certains verbes au présent est muette (on n'entend pas le e). Avant de conjuguer, il faut bien réfléchir à quel groupe appartient le verbe.
	Saluer
	Jouer

	Je salue
	Je joue

	Tu salues
	Tu joues

	Il salue
	Il joue

	Nous saluons
	Nous jouons

	Vous saluez
	Vous jouez

	Ils saluent
	Ils jouent



Les verbes du deuxième groupe (en -ir) au présent de l'indicatif
Les verbes du deuxième groupe (dont l'infinitif se termine en -ir et se terminent par -issons avec nous) se conjuguent comme FINIR.
Leurs conjugaisons se teminent par is, is, it, issons, issez, issent.
	
	Terminaison
	Exemple : finir

	Singulier
	Première personne
	-is
	Je finis

	
	Deuxième personne
	-is
	Tu finis

	
	Troisième personne
	-it
	Il finit / elle finit

	Pluriel
	Première personne
	-issons
	Nous finissons

	
	Deuxième personne
	-issez
	Vous finissez

	
	Troisième personne
	-issent
	Ils finissent / Elles finissent


Etre et Avoir au présent de l'indicatif
La conjugaison des verbes être et avoir doit être parfaitement connue. Ces deux verbes sont utilisés dans la conjugaison des temps composés ; Ce sont des auxiliaires.

	être
	avoir

	Je suis
	J'ai

	Tu es
	Tu as

	Il est
	Il a

	Nous sommes
	Nous avons

	Vous êtes
	Vous avez

	Ils sont
	Ils ont



Attention de ne pas confondre tu es / il est / j'ai, et tu as / il a. 
(Rappelle-toi qu'avec tu, il y a toujours un s.)
Les verbes du troisième groupe
La plupart des verbes du troisième groupe se terminent par s, s, t, ons, ez, ent.

De nombreux verbes sont irréguliers et leur rédical est modifié. Il faut donc connaitre leur conjugaison par coeur.
La conjugaison de ces verbes du troisième groupe est à connaitre par coeur :
	aller
	dire
	faire
	venir

	Je vais
	Je dis
	Je fais
	Je viens

	Tu vas
	Tu dis
	Tu fais
	Tu viens

	Il va
	Il dit
	Il fait
	Il vient

	Nous allons
	Nous disons
	Nous faisons
	Nous venons

	Vous allez
	Vous dites
	Vous faites
	Vous venez

	Ils vont
	Ils disent
	Ils font
	Ils viennent



	Partir
	Pouvoir
	vouloir
	Prendre
	voir

	Je pars
	Je peux
	Je veux
	Je prends
	Je vois

	Tu pars
	Tu peux
	Tu veux
	Tu prends
	Tu vois

	Il part
	Il peut
	Il veut
	Il prend
	Il voit

	Nous partons
	Nous pouvons
	Nous voulons
	Nous prenons
	Nous voyons

	Vous partez
	Vous pouvez
	Vous voulez
	Vous prenez
	Vous voyez

	Ils partent
	Ils peuvent
	Ils veulent
	Ils prennent
	Ils voient



· Certains verbes du troisième groupe en -ir ont les mêmes terminaisons que VENIR ou PARTIR.
(tenir, contenir, entretenir, maintenir, intervenir, retenir, soutenir, provenir, devenir, appartenir, obtenir subvenir, prévenir, parvenir, convenir)
Ex : COURIR : Je cours - Tu cours - Il court - Nous courons - Vous courez - Ils courent
· Certains verbes en -ir se conjuguent comme les verbes du premier groupe.
(ouvrir, souffrir, couvrir, découvrir, offrir)
Ex : OFFRIR : J'offre - Tu offres - Il offre - Nous offrons - Vous offrez - Ils offrent
· [bookmark: _GoBack]Les verbes en -dre comme peindre, perdent le d du radical et prennent "gn" au pluriel.
(éteindre, enfreindre, étreindre, atteindre, peindre, joindre, plaindre, craindre)
Ex : PEINDRE : Je peins - Tu peins - Il peint - Nous peignons - Vous peignez - Ils peignent


